PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO OSCAR DE ORO

A LA COMUNICACION





Mañana, a bordo del «Challenger»

Estados Unidos envía a su primera mujer astronauta al espacio

Sally Kristen Ride, de 32 años, doctora en astrofísica, será mañana sábado, la primera mujer norteamericana que viaje al espacio. Hace veinte años, una soviética, Valentina Treskova, permaneció tres días a bordo del "Vostok 6", convirtiéndose en la pionera de las mujeres astronautas. Sally es la quinta componente del séptimo vuelo del "Challenger" que permanecerá seis días orbitando la Tierra.

·UNA "MUJER-COBAYA"

Entre las funciones de especialista que desarrollará destaca la manipulación de un brazo mecánico de quince metros de largo manipulación de un brazo mecanico de quince metros de largo y 410 kilos de peso que servirá para colocar en el espacio un satélite de experimentación, así como para recuperario. Se encargará también de colocar en órbita los dos satélites de comunicaciones que forman parte de los obletivos de este vuelo del Challenger. Pero lo que más interés despierta, es la cantidad de datos que los médicos de la Agencia Espacial Norteamericana (NASA) espera conseguir acerca del comportamiento de las mujeres en el espacio, para lo cual cuentan también con un médico a bordo. Hasta ahora no habían enviado una mujer al espacio, precisamente, porque los datos médicos establecian que las mujeres soportan porque los datos medicos establecian que las mujeres soportan peor los trabajos físicos que los hombres. Sin embargo, la NASA se ha cuidado de seleccionar mujeres —cuenta con ocho astronautas— en excelentes condiciones físicas. Sally Ride, por ejemplo, fue una notable tenista y se mantiene como una buena atleta. Es además científica, especialista en investigación astronómica a base de rayos X y láseres y, desde 1978 ha sido entrenada como astronauta en supervivencia, técnicas de escape y complejas materias técnicas.



Después de una excursión en la que recibieron información de otros colegiales

ESCOLARES ESCRIBEN UN LIBRO SOBRE LA VEGA ALTA Y EL NOROESTE

Los alumnos de sexto curso de ECB del colegio público de prácticas «San Isidoro», de Murcia, han realizado un libro-reportaje, con casi un centenar de fotos y dibujos y textos diversos sobre la Vega Alta y el Noroeste. Para conocer de forma directa sus hombres, sus tierras y sus costumbres hicieron una excursión, de dos días. a Cieza, Calasparra, Moratalla, Caravaca, Cehegín, Mula y Bullas. En cada una de Los alumnos de sexto curso de Moratalia, Caravaca, Cehes Mula y Bullas. En cada una estas localidades fueron recibidos por un grupo de escolares y un profesor, de la mano de los cua-les, han ido conociendo las características geográficas, económicas, culturales, históricas y artístioas de la zona. Los 54 escolares murcianos temaron buena nota de todo lo que se les contaba, de los monumentos, museos y tierras visitados, hicieron fotos, trajeron grabaron dos magnetofónicas y luego, sin pri-

sas, pero sin pausas, a lo largo de tres meses, a razón de dos horas diarias, han elaborado un libro que es «un paseo a lo largo del espacio y del tiempo».

Además esta experiencia, según nos cuenta Francisco Romero Gotor, uno de los escolares escritores, de 11 años, ha servido para unir más a todos los compañeros del curso y hacer que se conozcan un poco más.

El proyecto completo, ideado y dirigido por un profesor. José Laris López Molina, es realizar cinco tomos. Este ha sido el primero. El próximo curso, cuando estos escolares estén en septimo de ECB harán dos tomos sobre el Valle del Guadalentín y el Alti-plano, respectivamente. Y, dentro de dos años, cuando estén en oc-tavo, elaborarán otros dos: la Vega Baja y Media, uno, y sobre a Costa, el otro.



Semáforo demasiado rápido

En la Plaza Circular, a la salida de Alfonso X el Sabio, hay un semáforo que cuando cambia a verde para los peatones, al instante cambia a rojo. Me dirijo al Ayuntamiento de Murcia diciéndoles lo siguiente: Muy señores mios:

Les informo de esta noticia, ya que cuando paso por el semáforo no me da tiempo a cruzar teniendo que hacerlo en dos tiempos, y esto no es lo peor, pues cuando cruzan las señoras mayores tienen que cruzar en más siempos. Les ruego me hagan caso y lo reparen.

Muchas gracias y un fuerte abroro,

IGNACIO CASCALES **GUILLAMON** 11 años. Murcia.

Si no se ahorra lo suficiente, comenzarán las restricciones

HAY QUE CONSUMIR MENOS AGUA

Es preciso que todos consumamenos agua, ya que si de a una semana los municiaquí la cuenca del Segura no ahorrado un quince ciento de su consumo habitual, esta recomendación se convertirá en obligación y comenzarán las restricciones de agua. La razón para esta medida es que los pantanos tienen poquísima agua, dada la persistente sequía. El Avuntamiento de Murcia va seguir al pie de la letra las instrucciones de la Mancomunidad Canales del Taibilla, comenzando —hoy mismo— por no regar las zonas verdes del municipio y ni tan siquiera las calles y plazas. Además hará una campaña de concienciación del ciudadano para que consuma menos



Retiran veinticinco mil pistolas de juquete

En el País Vásco han sido retiradas del mercado más de veinti-cinco mil pistolas de juguete, que para la población infantil a la que van destinados. La campaña de protección a los nifios se inició tras la muerte de un chaval en Santurce (Vizcaya), mientras jucon una pistola de

Fugados tres presos

Ayer, a mediodia, tres presos —delincuentes peligrosos— se fu-garon de la cárcel de Caraban-chel. La fuga se produjo cuando uno de ellos consiguió desarmar a un guardián, y apoderándose de su uniforme, facilitó la huída de los otros dos presos

YECLA:

Más de doscientos niños utilizarán la nueva guardería laboral que, hoy, se inaugura en Yecla. Tiene nueve aulas, comedor, cocina, lavadero y aseos. Ha costado 33 millones de pesetas.

CARAVACA:

Con ayuda de cubos, numerosos vecinos y miembros de la Policía Nacional y Municipal apagaron un aparatoso incendio que se produjo en un comercio de Caravaca. El único camión de bomberos que hay en la localidad, se encontraba en ese momento fuera.

CARTAGENA:

Ayer estuvo en Cartagena el padre del Rey de España, don Juan de Borbón. El Conde de Barcelona embarcó en el submarino "Narval", en el que navegó durante tres horas. Luego, al-morzó en la Base de Submarinos con varias autoridades de la



PERO ME DA' LA IMPRESIÓN, POR ZONO ESTA' EL TIEMPO ULTIMAMEN LOMO ESTA EL TIEMPO ULTIMAMENTE, QUE ESTA EMPEZANDO LA SEAVE 51... MOVIO TANTO, TANTO QUESE INUN-STE ACUERDAS DE 2 AQUELLO TEL DILUVIO UNIVERSALO

Con BARRIO SESAMO, a las 6, comienza la programación infantil. Le sigue, a las 6'30,LAS FABULAS DEL BOSQUE VER-DE; «Cuando los pequeños se van»: La señora Codorniz trabaja por mantener en secreto el lugar donde ha construido su nido, pues sabe que Brillantín y la comadreja desearian hacerse con tan apetitoso plato. A pesar de su celo en la custodia, uno de sus jóvenes escapa de su protec-ción y se ve en serios problemas ante las garras del lobo Brillan-tin. A las 7, LA ISLA DE CO-RAL: En UHF, a las 5, CINE